
№ 12 (53)  1 сентября 2014 года

ПУТьПУТь
Профсоюз    Учитель   Творчество

Газета Марийской республиканской организации профсоюза работников народного образования и науки РФ

Газета выходит с ноября 2010 года

успехи и достижения.   Все школы, шее признание вашего профессио-
детские сады, учреждения допол- нального мастерства.
нительного и профессионального  Нам всем хочется, чтобы про-
образования подготовлены к ново- фессия педагога, учителя, воспи-
му учебному году, и педагогические тателя была уважаемой, оплата 
коллективы с трепетом встречают труда достойной, профессиональ-
своих питомцев! ные результаты значимыми. 

В государственной политике Решая ответственные госуда-
нашей страны и Республики Марий рственные задачи, очень важно 
Эл сфера образования  является быть вместе. Поэтому повышение 
приоритетной. Ведется системная корпоративной культуры, еди-
работа по укреплению материаль- нство, солидарность и сплочен-
ной базы, созданию надлежащих ность профсоюзных рядов являют-
условий труда и учебы, росту зара- ся гарантом эффективности наших 
ботной платы, внедряются совре- действий. 
менные образовательные техно- Ученикам и студентам желаю 
логии, повышается результатив- успехов в учебе, интересной 
ность обучения, расширяются воз- школьной и студенческой жизни. Уважаемые педагоги, 
можности для занятий спортом. Ваши прочные  знания и умения – родители, ветераны 

Для 7,5 тысяч первоклассников это старт к мечтам и высоким педагогического труда!
прозвенел самый первый в их жиз- целям! Дорогие учащиеся и студенты!
ни школьный звонок. Началась Арабская мудрость гласит: 

Президиум республиканского трудная и ответственная школьная «Важнейшим украшением являют-
комитета Общероссийского Проф- пора, полная тревог, радостей, ся знания», а знания – это большая 
союза образования поздравляет открытий. Для выпускников 11 клас- сила, которая помогает преодоле-
вас с началом нового учебного сов начался последний школьный вать любые трудности на жизнен-
года! год. От их усердия в  учебе  зави- ном пути.

Праздник встречи с коллегами и сит их успех в жизни. Уверены, что Пусть этих трудностей будет 
одноклассниками после долгой лет- только образованное поколение поменьше, а житейских радостей 
ней разлуки состоялся. Главное позволит нашей стране и дальше побольше!
серьезное дело – учеба – нача- быть сильной, единой и независи- Удачи всем нам!  Мира и согла-
лась. мой. сия в каждом коллективе, в каждом 

1 сентября в школах Республики Учителям и преподавателям мы доме, успехов в новом учебном 
сели  за парты почти 70 тысяч  желаем самого главного – радости году!
обучающихся. от успехов детей, уважения учени-

И вновь все повторяется: уроки ков и их родителей. Достижения Председатель  Л.В. Пуртова.
и перемены, контрольные и тесты, учеников и воспитанников – это луч-

С началом учебного года, уважаемые коллеги!
турное богатство района, республи-
ки, страны, приумножать мощь рос-
сийского образования, а, следова-
тельно, и нашего государства. И, как 
всегда, помогать вам в вашем 
нелегком, но интересном деле 
будут ваши наставники, открываю-
щие для вас двери в профессию.

Наступающий учебный год – год 
завершения отчётно-выборной ком-
пании и подготовки к VII съезду 
Общероссийского Профсоюза обра-
зования особо важен для нас с 
вами. За последние годы мы нако-
пили немалый опыт работы в 
современных условиях и без пре-
увеличения можно сказать – стали 

От всей души поздравляю вас с полноправными партнёрами на 
Днем знаний! 1 сентября – праздник всех уровнях власти.  Но нельзя 
не только «первоклашек», школьни- забывать, что социальное партне-
ков, студентов и педагогов, но также рство — это не только взаимные тре-
родителей, бабушек и дедушек, бования, это и взаимная отве-
потому что даже по прошествии тственность.  Именно поэтому сего-
многих лет взрослые с теплотой дня важно не только осмыслить и 
вспоминают чудесные школьные подвести итоги нашей с вами рабо-
годы, своих учителей и одноклас- ты, но и запланировать дальней-
сников.  шие пути развития нашей организа-

Этот праздник стал символом ции. Развития, ради блага всех чле-
начинаний, перспектив и новых воз- нов профсоюза.
можностей для всех, кто связан с От всей души желаю, чтобы 
образованием.  Особо волнителен новый учебный и рабочий год стал 
этот день для педагогов, которые для всех нас отправной точкой к 
только вступают в профессию. На покорению новых вершин! С Днем 
вас — молодых, талантливых, энер- знаний!
гичных — возлагаются большие на-
дежды. Вам предстоит вносить свой Председатель Профсоюза 
вклад в  интеллектуальное и куль- Галина Меркулова.

В работе конференций вместе с ных смотров и конкурсов. Благода- спективы развития воспитания и 
педагогами приняли участие  депу- ря настойчивости ряда наших кол- дополнительного образования 
тат Государственной Думы Россий- лег, многие молодые специалисты детей в районах и городах. Не оста-
ской Федерации Яковлева Л.Н., получили предусмотренное зако- лись без внимания  вопросы реали-
председатель Государственного ном пособие на хозяйственное зации ФГОС, совместной деятель-
Собрания Республики Марий Эл обзаведение прямо на конферен- ности организаций общего и допол-
Минаков Ю.А., глава городского циях. В других районах этот вопрос нительного образования детей и 
округа «Город Йошкар-Ола», пред- находится на профсоюзном кон- другие актуальные темы.
седатель Собрания депутатов Гара- троле. В докладах и выступлениях В работе августовских конфе-
нин Л.А., министр и заместители педагогов отмечалась положитель- ренций в районах и городах приня-
министра образования и науки Рес- ная динамика в решении многих ли участие и выступили председа-
публики Марий Эл Швецова Г.Н., вопросов, в том числе и социаль- тель Л.В.Пуртова, главный специа-
Гусакова Т.М., Иванов А.В., предсе- ных. лист Глазырина И.А.  
датель Республиканской организа- Руководители Министерства На всех конференциях торжес-
ции Профсоюза Пуртова Л.В., гла- образования и науки Республики твенно чествовали молодых педа-
вы администраций городов и райо- Марий Эл в своих выступлениях гогов, которых в учреждения обра-
нов, депутаты Государственного давали оценку основным итогам зования Республики пришло 142 
Собрания Республики Марий Эл, работы системы образования рес- человека.
председатели территориальных и публики, определяли приоритеты Многолетней традицией респуб-
районных организаций профсоюза. развития муниципальной системы ликанского комитета профсоюза 

Во всех муниципалитетах главы образования в контурах реализа- стало вручение грантов членам 
администраций вместе с учителя- ции региональной образователь- профсоюза за воспитание собст-
ми и воспитателями обсуждали ной политики. С докладами на кон- венных детей – родителям 43 
задачи по развитию системы обра- ференциях об итогах  деятельнос- выпускников, окончивших школу с 
зования в новых условиях. ти образовательных организаций золотой и серебряной медалью, 

Важно подчеркнуть, что предсе- района в прошлом году и задачах вручены Благодарственные пись-
датели территориальных организа- на новый 2014 – 2015 учебный год ма Президиума  республиканского 
ций профсоюза, профсоюзный выступили руководители управле- комитета Профсоюза и профсоюз-
актив, специалисты аппарата рес- ний и  отделов образования и по ные премии.
кома профсоюза были в числе орга- делам молодежи администраций   Завершился большой августов-
низаторов проводимых конферен- муниципалитетов. ский педсовет 29 августа республи-
ций: готовили предложения в док- Участники конференций обсуж- канской конференцией работников 
лад и рекомендации, участвовали дали актуальные вопросы реали- системы образования. 
в чествовании молодых специалис- зации региональной образователь- Задачи поставлены, предстоит 
тов, ветеранов, членов профсоюза, ной политики в условиях нового большая работа.
победителей и лауреатов различ- законодательства, состояние и пер-

С 18 августа в Марий Эл стартовала  декада ежегодных августовских конференций работ-
ников образования, в ходе которых педагогическая общественность подвела итоги минув-
шего учебного года в условиях обновленного законодательного поля в сфере образования 
как на федеральном, так и на региональном уровнях, обсудила актуальные вопросы. Были 
определены приоритетные задачи на новый учебный год.

Августовский педсовет 
определил приоритеты

– 1 сентября Глава Республики По категориям:
Л.И.Маркелов открыл новую шко- – дошкольное образование – 
лу в селе Русские Шои Куженер- 17614,58 руб.;
ского района; – педагогические работники 

– в МарГУ открылся новый дол- общеобразовательных  учрежде-
гожданный факультет – медицин- ний – 21148,97 руб.;
ский; из них:

– 1 сентября в школах Респуб- учителя – 21166,95 руб.;
лики сели за парты  68800 чел.; педагогические работники обра-

– 6800 педагогов вновь пришли зовательных учреждений допол-
в свои коллективы, чтобы «сеять нительного образования детей – 
разумное, доброе, вечное…»; 15103,53 руб.;

– для 7,5 тысяч первоклассни- педагогические работники обра-
ков прозвенел первый школьный зовательных учреждений СПО – 
звонок; 19921,43 руб.;

– все 273 образовательные из них: 
организации Республики подго- – преподаватели – 20302,95 
товлены и приняты к новому учеб- руб.;
ному году; – мастера производственного 

– в 276 дошкольных учрежде- обучения – 19242,17 руб.;
ниях принято 36000  воспитанни- – педагогические работники 
ков; учреждений дополнительного про-

– в  20  учреждениях среднего фессионального образования, 
профессионального образования осуществляющие подготовку (по-
обучается 10500  чел.; вышение  квалификации) специа-

– в ПГТУ на 1 курс на очную листов, имеющих среднее про-
форму обучения поступило 1193 фессиональное образование – 
студента; 21686,11 руб.;

– на очную форму обучения в – профессорско-преподава-
МарГУ всего поступило 1108 сту- тельский состав учреждений до-
дентов, в т.ч.  247 человек будут полнительного профессионально-
осваивать очень нужную в респуб- го образования, осуществляющий 
лике специальность «педагог»; подготовку (повышение квалифи-

– 142 молодых специалиста кации) специалистов, имеющих 
впервые приступили к работе по высшее профессиональное обра-
специальности. Во всех муници- зование – 26712,33 руб.;
палитетах было организовано тор- – научные работники  учрежде-
жественное чествование вчераш- ний дополнительного профессио-
них выпускников и прием в друж- нального образования – 42583,33 
ную педагогическую семью. руб.;

– По итогам первого полугодия – прочий персонал – 7622,72 
заработная плата составила  по   руб.
образованию  в целом (с ЖКУ) – – по экономике Республики –  
15255,42 руб.; 21 482,9 руб.

Коротко о главном:
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слезами от разбитых ли коленок рить с детьми без амбиций и заис-
или от первой неразделенной люб- киваний – просто, свободно и 
ви, или с глазами, полными расте- искренне – обо всем: и о жизни, и о 
рянности перед выбором профес- проблемах, и о мечтах…
сии или нерешенной задачи, – тог- Да, на пути к учительскому счас-

Здравствуйте, молодые педаго- да учительское счастье становится тью непременно будут и неудавши-
ги! ослепительно-белым, цвета отве- еся уроки, и горький комок в горле 

Еще вчера вы были студентами, тственности! от неосторожно сказанного слова, и 
а сегодня – наши коллеги. Но если поведет ученик ваш отчаяние от того, что та «звезда пле-

Добра вам! И знайте: мы вас себя недостойно, оно станет багро- нительного счастья», которая 
очень ждали  и очень вам рады! Как во-красным, цвета боли и стыда. позвала вас в школу, детский сад, 
же приятен тот огонь, которым А однажды многострадальный обещав романтику и всепоглощаю-
искрятся ваши глаза и в которых наш плюхнется перед вами на пар- щую детскую любовь, уж очень дол-
читаются такие важные в нашей ту и многозначительно скажет: «Да го не спешит упасть к вам в руки…
профессии слова: «Я иду к детям». плохо все!», а потом расплывется в Но я знаю, вы все это обязатель-

А пожелать я вам хочу нашего широкой улыбке и промолвит: «А с но преодолеете. Спросите: «Как?». 
учительского счастья. Пожалуй, его вами … как-то хорошо-оо!». И ста- Я отвечу просто: «Дети вам помо-
сложно описать, но однажды вы его нет тогда наше счастье весенне- гут!».
обязательно ощутите! Оно такое прекрасным, цвета голубого неба, В добрый путь! Пытливых вам 
живое, трепетное, меняющееся, но цвета полета. учеников, профессиональных дос-
всегда яркое и неожиданное. Я уверена, оно к вам обязатель- тижений, благодарных родителей и 

Прибежит к вам ваш ученик со но придет, если мы научимся гово- должного признания в обществе!

Ода учительскому счастью

мативно-правовой зультативность каждой организа-
базы, подготовлен- ции.
ная Ванюши- Организация приема в Профсо-
ной, главным пра- юз, делопроизводство профкома, 
вовым инспекто- ведение электронного реестра, учет 
ром  республикан- предложений членов профсоюза, 
ского комитета планирование работы, система в 
Профсоюза, была проведении заседаний, профсоюз-
интересна учас- ных собраний, проводимых дел, 
тникам. информирование каждого члена 

Во второй день профсоюза – вот не полный пере-
работы  школы  ч ень того, чем должна заниматься 
участники встрети- организационно-массовая комис-
лись с первым сия профкома.
заместителем ми- Выступление И.А. Глазыриной, 
нистра образова- заведующей отделом рескома про-

Успех профсоюзных дел зависит ния и науки Рес- фсоюза, и презентация из практики 
не только от умений руководителя, публики Марий Эл Т.М. Гусаковой. работы председателя профсоюз-
но и от умения каждого работать в Она осветила задачи системы обра- ной организации Большепаратской 
команде. Очень важно, чтобы чле- зования республики в новом учеб- средней школы Волжского района 
ны профсоюзного комитета, кото- ном году в свете реализации май- О.В. Сидоровой убедили председа-
рых тоже избрали на собраниях, ских Указов президента РФ Путина телей в необходимости ежедневно-
ответственно организовали работу В.В. го решения этих важных вопросов.
в профкоме. Проректор института образова- Особый интерес и слова призна-

Обучение профсоюзного актива ния Н.И. Летова ознакомила педаго- тельности  участники  высказали 
– одно из важных направлений дея- гов с новым Порядком аттестации З.З. Самигуллиной, председателю 
тельности республиканского коми- педагогических работников органи- Мари-Турекской организации про-
тета Профсоюза. заций, осуществляющих образова- фсоюза, члену президиума рескома 

Тема традиционных республи- тельную деятельность,  ответила на профсоюза за проведение мастер-
канских лагерных сборов профсо- многочисленные вопросы. класса по инновационным подхо-
юзного актива на Таире, прошед- Практические занятия в группах дам в деятельности профкомов. 
ших с 12 по 14 августа 24 раз, была по содержанию и планированию Представленные информационные 
выбрана не случайно «Профком – работы комиссий, составлению цик- материалы по укреплению имиджа 
команда профессионалов». 187 про- лограммы работы профкома, пра- организации являются помощью 
фсоюзных активистов на практике вилам оформления документов профсоюзному активу в работе с 
учились вместе определять при- позволили каждому участнику проя- членами профсоюза. 
оритеты, писать проекты, организо- вить себя. Председатели и члены Творческое выступление агит-
вывать реальные дела. профкома учились как провести бригад «Профсоюз – твой путь к 

После торжественного открытия заседание профкома, оформить успеху!» еще раз убедило всех в 
школы занятия начались с коман- протоколы заседания профсоюзно- нужности использования этой про-
дообразующих игр, которые прове- го собрания, составлению плана. веренной формы укрепления моти-
ли студенты Поволжского госуда- Вопросы повышения эффек- вации в реальной жизни.
рственного технологического уни- тивности информационной рабо- 24 часа напряженного, дружного, 
верситета. Это помогло участникам ты, укрепления мотивации про- активного труда всех участников 
школы познакомиться. Затем состо- фсоюзного членства, финансово- было подтверждено вручением сер-
ялась встреча с О.Н. Цветковой., го укрепления профсоюзной орга- тификатов о повышении квалифи-
председателем Объединения орга- низации, организации обществен- кации профсоюзных активистов.
низаций профсоюзов, заместите- ного контроля за состоянием охра- Есть надежда, что навыки по 
лем председателя Государственно- ны труда и здоровья были полез- сплочению коллектива, полученные 
го Собрания Республики Марий Эл, ны и вызвали большой интерес. умения по работе в команде позво-
Л.В. Пуртовой, председателем рес- От четкой постановки органи- лят профсоюзным комитетам рабо-
публиканской организации Профсо- зационной работы зависит ре- тать дружно и результативно.
юза. Подробно обсудили вопросы 
«Профсоюзы Республики в защите 
социально-экономических и про-
фессиональных интересов трудя-
щихся», «Профсоюз как школа граж-
данской активности и личностного 
роста работников и студентов», а 
также результаты работы республи-
канской организации Профсоюза за 
отчетный период.

Были  рассмотрены правовые 
основы деятельности Профсоюза, 
определенные законом о профсою-
зах, Трудовым кодексом Россий-
ской Федерации, Уставом Профсо-
юза. Презентация с анализом нор-

М.А. 

Профком – команда профессионалов

Обращение Маргариты Емелькиной, учителя русского языка и 
литературы Лажъяльской средней общеобразовательной школы 
Сернурского района, прозвучавшее на августовской конференции, 
мы адресуем всем тем, кто начинает свой трудовой путь, путь твор-
ца и созидателя, тернистый, но удивительный.

Уважаемый Владимир Владими- предложения, как повысить эффек-
рович! тивность деятельности участников 

Обращаемся к Вам в связи с пенсионной системы, усоверше-
озвученным Правительством РФ в нствовать контроль за их работой, 
средствах массовой информации Правительство РФ предлагает наи-
решением об очередном изъятии более «легкий вариант» – заморо-
(«замораживании» на 2015 год) зить накопленные гражданами сре-
взносов на накопительную пенсию, дства, и, более того, обсуждается 
что, естественно, не может не вызы- возможность отмены накопитель-
вать обеспокоенность миллионов ной системы вообще.
граждан, в том числе работников Мы очень сожалеем, что столь 
бюджетной сферы, которые в соот- важное для граждан России и пен-
ветствии с действующим законода- сионной системы в целом решение 
тельством воспользовались своим принимается в Правительстве РФ 
правом выбора варианта осуще- без широкого общественного 
ствления пенсионного обеспечения, обсуждения.
а именно выбрав формирование Помимо экономических после-
накопительной пенсии, используя дствий, о которых сегодня заявляют 
негосударственные пенсионные представители экономического бло-
фонды. ка Правительства РФ, изъятие взно-

Подобными решениями Прави- сов на накопительную пенсию у 
тельство РФ полагает возможным более чем 20 миллионов застрахо-
реализовать сиюминутные задачи, ванных лиц, которые выбрали него-
частично закрывая дефицит бюд- сударственные пенсионные фонды, 
жета Пенсионного фонда России - это не только удар по накопитель-
(ПФР) в 2014-2015 годах для индек- ной системе, но и существенная 
сации пенсий сегодняшним пенсио- утрата доверия граждан России к 
нерам за счет средств накоплений непоследовательной политике госу-
граждан, включившихся в програм- дарства, в том числе в пенсионной 
мы, предлагаемые государством. сфере.

Мы считаем, что для работников Уважаемый Владимир Владими-
бюджетной сферы наличие накопи- рович!
тельной пенсии необходимо. Только Ассоциация профсоюзов работ-
наличие накопительной части пен- ников непроизводственной сферы 
сии позволяет работникам бюджет- Российской Федерации, обращаясь 
ной сферы в сегодняшних условиях в очередной раз к Вам по вопросам 
улучшить свое будущее пенсионное реформирования пенсионной сис-
обеспечение, воспитывать у граж- темы (письма от 14 мая 2012 г. № 
дан культуру заблаговременного 32, от 13 сентября 2012 г. № 36, от 
формирования своей пенсии. И 22 октября 2012 г. № 41), учитывая, 
только это сочетание может слу- что этот вопрос очень чувствителен, 
жить в дальнейшем фундаментом в первую очередь, для работников 
формирования добровольного пен- бюджетной сферы, просит Вас 
сионного обеспечения. Особен- отнестись с вниманием к нашему 
ность бюджетной сферы в том, что у обращению!
работодателей нет ни средств, ни 
прав для создания корпоративной Президент Совета 
системы пенсионного обеспечения; Ассоциации, Председатель 
сами работники бюджетной сферы Профсоюза работников здраво-
пока не готовы формировать лич- охранения Российской Федера-
ную негосударственную пенсию. ции  М.М. Кузьменко

Заявления руководителей соци- Вице - Президент Совета 
ального блока Правительства Рос- Ассоциации, Председатель 
сийской Федерации о неэффектив- Профсоюза работников народ-
ности накопительной части пенси- ного образования и науки Рос-
онного обеспечения считаем сийской Федерации  Г.И. Мерку-
поспешными и недостаточными для лова
того, чтобы разрушать только что Вице - Президент Совета 
сформированную систему пенсион- Ассоциации, Председатель Рос-
ного обеспечения. сийского профсоюза работников 

Вместо того чтобы разрабаты- культуры  Г.П. Парошин
вать и вносить профессиональные 

Пенсионная реформа, проводимая в стране, касается практи-
ческого каждого гражданина. Поэтому  в последние годы Обще-
российский Профсоюз образования проводит системную рабо-
ту по пропаганде пенсионного законодательства, формирова-
нию корпоративной культуры среди членов профсоюза. В 
результате многие члены профсоюза начинают понимать, что о 
своей старости необходимо заботиться самим заранее. Однако 
с предложениями о замораживании взносов на накопительную 
часть пенсии наш Профсоюз и другие бюджетные профсоюзы 
не согласны.

Не случайно, ассоциацией профсоюзов работников непроиз-
водственной сферы Российской Федерации направлено обра-
щение к Президенту Российской Федерации В.В. Путину, с кото-
рым мы знакомим читателей.

Президенту Российской Федерации В.В. Путину

14 сентября состоятся выборы депутатов Государственного Собрания 
Республики Марий Эл и органов местного самоуправления.

Так, в Сернурском районе, из 99 кандидатов в органы местного самоуп-
равления 26 – работники системы образования (26%). Все они являются чле-
нами профсоюза. Это наши лучшие педагоги, среди которых 6 директоров, 2 
– заведующих детскими садами, 3 воспитателя и 15 учителей, в том числе 3 
председателя первичных профсоюзных организаций.

В ходе предварительного голосования всех их поддержали избиратели.
Много достойных кандидатов и в других муниципалитетах.
Президиум Марийского республиканского комитета  Профсоюза обра-

щается ко всем гражданам Республики Марий Эл, всем работникам систе-
мы образования, студентам и родителям  с просьбой проявить высокую 
гражданскую активность, прийти 14 сентября на выборы и проголосовать за 
достойных земляков, за которыми есть реальные дела и поступки.

Мы желаем победы нашим членам профсоюза, просим  поддержать 
работников системы образования и представителей тех партий, с которыми 
результативно сотрудничает наш Профсоюз.

Все на выборы!

Завершились отчеты и выборы в первичных профсоюзных организациях. За последние годы 
сформировался профессиональный состав председателей первичных организаций. Подавляю-
щему числу из них члены профсоюза вновь доверили руководство организацией. 99 человек 
(17,5%) избраны председателями впервые.

правах граждан
О пенсионных
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В первый день состоялось тор- тельств, ответив на 20 вопросов за 2 Студенческий лидер – это 
жественное открытие конкурса, где минуты. Последним для участников действительно замечательный кон-
все 11 делегаций знакомили учас- стал конкурс «Сюрприз». курс, который предоставляет воз-
тников со своими регионами. Для Полезным был мастер-класс можность познакомиться ребятам 
конкурсантов был проведен мастер- «Организация школы профактива», со своего округа, объединённых 
класс на тему «Искусство самопре- который провела Токунова Ольга, общим делом. Все 4 дня были 
зентации», который дала Татьяна председатель СКС Саратовской наполнены позитивом, чувствова-
Старова – победительница Всерос- области. Участники не только полу- лась дружеская атмосфера, учас-
сийского конкурса «Студенческий чили базовые знания по заявленной тники поддерживали и переживали 
лидер-2013». В завершении дня про- теме, но и обменялись опытом сло- друг за друга, чувствовали себя еди-
шёл профсоюзный квест, ной дружной  командой под 
который объединил ребят названием «Общероссий-
из разных областей в твор- ский Профсоюз образова-
ческие команды. ния».

Второй день был на- Участие в окружном эта-
полнен конкурсами: «Ав- пе наглядно убедило  всех 
топортрет», на котором в важности системной рабо-
участники должны были ты по обучению различных 
презентовать себя как категорий профсоюзного 
лидеров своих профсоюз- актива. Участники смогли 
ных организаций. В кон- сравнить свои результаты с 
курсе «Правовое ориен- тем, что делает студенчес-
тирование» конкурсанты кий актив в других регионах, 
показали свои знания в увидели свои плюсы и мину-
правовых  вопросах,  сы.
«Профтест» выявил уро- К сожалению, в лидеры 
вень компетенций учас- в округе мы не попали. Но 

жившейся практики профсоюзной тников. Садриев Рамиль, председа- поняли, что в наступившем учебном 
работы в каждом регионе. тель студенческого координацион- году нам необходимо начать подго-

В конце дня прошла захватыва-ного совета Республики Татарстан, товку к конкурсу уже в сентябре.
ющая игра «Лазертаг», на которой провёл мастер-класс на волную- В наших вузах очень важно, что-
делегации соревновались друг с щую студентов тему «Стипендиаль- бы каждый профорг, члены профко-
другом.  В это же время проходило ное обеспечение». Этот день стал ма и профбюро понимали для чего 
заседание окружного студенческого действительно насыщенным ещё и их выбрали, что они должны делать. 
координационного совета.потому, что для всех делегаций И учиться вместе секретам профсо-

Последний конкурсный день была проведена увлекательная экс- юзной работы мы будем ежемесяч-
начался с мастер-класса «Эффек-курсия по красивейшим местам горо- но на занятиях школы профсоюзно-
тивные переговоры». Татьяна Ста-да Пензы. Вечером прошли дело- го актива в каждом вузе и сузе. Тог-
рова очень удачно выделила глав-вая игра «Студенческий адвокат» и да и на республиканский финал 
ные особенности деловых перего-караоке-батл. будут приходить уже подготовлен-
воров. Вечером состоялась цере-На третий день появились пер- ные активисты, и результаты на 
мония закрытия VIII Приволжского вые итоги прошедших конкурсов. окружном этапе будут другие.
окружного этапа XII Всероссийского Интересными были  «Дебаты», где 
конкурса «Студенческий лидер по 2 участника от команды лицом к Анастасия РЫБАКОВА, 
2014», на которой были объявлены лицу отстаивали свою позицию по студентка 2 курса, заместитель 
результаты конкурса. Победителем заявленным темам. В «Блиц опро- председателя профбюро 
стал Ленивин Егор – участник из се» участники показали свои знания факультета социальных 
Ульяновской области. нормативных актов и законода- технологий ПГТУ.
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Студенческий лидер – 2014: окружной этап

Я был участником смены «Реги- минкой форума «Россия в центре» Я жил в лагере вместе с делега-
оны России», которая организовы- также стала «Международная сме- цией из Республики Северная Осе-
валась впервые. Участники смены на» для гостей из-за рубежа. В этом тия-Алания. Ребята очень пози-
продемонстрировали многогран- году форум посетили представите- тивные, веселые, с широкой 
ность и богатство культуры наро- ли 140 стран, более 800 человек. душой. Вечером часто собирались 
дов России в целом, а также Гости прибыли из разных уголков у костра, играли на гитаре и пели 

В период с 27 июля по 3 августа преподаватели МарГУ, Волгатеха и отдельного региона в частности. мира. В свободное время мы зна- песни. Бывал и аншлаг, приходили 
в Тверской области, на озере Сели- МОСИ. Мы сами знакомили коллег с уни- комились, общались с ними. Было ребята из других «двадцаток», 
гер, проходил форум «Россия в цен- На форум мы отправились 26 кальностью и красотой ритуалов, очень интересно послушать их мне- были гости-иностранцы, вместе с 
тре», который является составной июля. Дорога была долгой, но ску- танцев, песен своего народа. Поми- ние о России и форуме. Для многих ними пели под гитару, флейту и 
частью Всероссийского молодеж- чать нам было некогда: шутили, мо тренингов и семинаров образо- это был первый опыт проживания в скрипку. 
ного форума «Селигер-2014». Он пели, веселились. По прибытию на вательная программа включала в палаточных лагерях, в лесу. Также Форум «Селигер-2014» – уни-
включал в себя следующие восемь форум нас разделили на группы по себя встречи с народными коллек- следует добавить, что многие учас- кальная площадка для общения 
направлений: «Молодые дизайне- направлениям. Инструкторы-волон- тивами из России, VIP-гостями. тники международной смены име- молодежи, обмена опытом, поиска 
ры и архитекторы», «Молодые теры проводили к местам прожива- Очень интересно проходили прак- ли ошибочное представление о друзей и замечательного отдыха. 
юристы», «Молодые экологи», «Мо- ния, палаточным лагерям. В первый тические занятия: пели, танцевали, России и людях, проживающих в Спасибо, Селигер!
лодежный туризм», «Регионы Рос- день, день заезда, мы знакомились разучивали технику правильного нашей стране. Приятно было слы-
сии», «Международная смена», с территорией и местностью вокруг дыхания, учились играть в русские шать, что иностранцы в конце сме- Алексей ОЧЕЕВ, 
«Студенческие организации», лагеря и, конечно же, отдыхали народные игры. ны отзывались о русских, как об студент 4 курса, 
«Экономика будущего». после долгой дороги. К счастью, тог- Одним словом, все участники очень гостеприимных людях. Мно- член профбюро  

Республику Марий Эл (более 30 да стояла жаркая погода, мы ходили смены были очень довольны пре- гим из них понравились русские физико-математического  
человек) представляли студенты и купаться и загорать на пляже. быванием на тверской земле. Изю- народные танцы и песни. факультета МарГУ.

«Селигер-2014»  глазами  участника смены

Во второй половине июля в городе Пенза проходил VIII Приволжский окружной этап XII Всероссий-
ского конкурса Студенческий лидер  – 2014 , в котором принимала участие команда из нашей респуб-
лики. В состав делегации входили профсоюзные активисты Поволжского государственного технологи-
ческого и Марийского государственного университетов. Республиканскую профсоюзную организацию 
на конкурсной программе представляла Ситникова Мария, студентка  3 курса, заместитель председате-
ля профбюро студентов юридического факультета МарГУ.

« »

Лето. Пора отдыха и развлечений, как же это замеча-
тельно, когда их можно совместить с учебой. Речь 
идет о Всероссийском молодежном форуме «Селигер-
2014».

Дела студенческиеПрофсоюз – пульт 
управления жизнью

Установочный семинар для председателей первичных профсо-
юзных организаций образовательных учреждений Йошкар-Олы 
был организован горкомом Профсоюза 26 и 28 августа на базе «пер-
вичек» детского сада № 80 «Ужара» (председатель профкома О.В. 
Дождикова) и средней школы № 10 (председатель профкома М.Д. 
Вырупаева).

 Выбор обоснован успешностью № 7). По всем обсуждаемым темам 
«первичек», мобильностью и стрем- вспыхивали бурные дискуссии. Учас-
лением учиться и расти профессио- тники семинара с помощью штатных 
нально их председателей. работников горкома, опираясь на 

Темы для практического изуче- нормативную и законодательную 
ния определены «заказом» профсо- базу, находили внятные ответы на 
юзного актива. Семинар состоял из возникающие вопросы. 
двух частей. В первой части рас- После защиты групповых проек-
сматривался вопрос о действиях сто- тов обобщение по обсуждаемым 
рон трудовых отношений и социаль- темам сделали руководитель дет-
ного партнёрства при установлении ского сада № 80 В.И. Вертинская, 
работникам доплат и надбавок. Во председатели профкомов Ольга 
второй части председатели погрузи- Дождикова и Марина Вырупаева. 
лись в работу по организации и Председатели использовали для 
оформлению деятельности профко- наглядного представления опыта 
ма. Были в структуре семинара тра- как компьютерные презентации, так 
диционные кофе-пауза, рефлексия и «живые» выступления членов про-
и развлекательная части. фкома.

Формы работы на семинаре – На каждую «первичку» по итогам 
практической направленности: в семинара выданы три информаци-
четырёх группах с помощью разда- онных бюллетеня из опыта работы 
точного материала обсудить задан- финалистов городского конкурса на 
ные темы, подготовить и защитить лучшего профсоюзного лидера, о 
проекты. Наибольшие споры и ожив- новом порядке аттестации педагоги-
ление вызвало составление алго- ческих работников и об учёте мне-
ритмов действий работников по уста- ния профкома при тарификации. 
новлению доплат и надбавок, струк- Релаксация участников в виде 
тура, сроки и порядок принятия поло- просмотра выступления агитбрига-
жения о доплатах и надбавках, орга- ды ДОУ № 80 «Вместе!» и расчёта 
низация и оформление работы про- жизненного пути каждого на основе  
фкома по выполнению соглашения теории нумерологии – жизнеутвер-
по охране труда. Разобрались со ждающий финал серьёзного заня-
структурой и набором документов тия, направленного на профессио-
по тарификации, по организации нальное развитие лидеров «перви-
режима труда и отдыха работников. чек».
Председатель профкома лицея №  В отзывах об эффективности 
11 Максим Гришин, опираясь на семинара – только благодарности: 
практику работы лицея, внёс пред- практические навыки, полученные 
ложение, как регламентировать «не- на семинаре, помогут регулировать 
регламентированную» неаудитор- трудовые отношения и другие жиз-
ную часть работы учителей. Всем ненные коллизии, встречающиеся в 
понравились эмоциональные, но педагогической деятельности.  
взвешенные и аргументированные 
выступления Татьяны Стариковой Надежда КИСЕЛЁВА, 
(гимназия № 26), Игоря Суринова председатель 
(Семёновская школа-интернат), На- Йошкар-Олинской 
дежды Новосёловой (лицей № 28), городской организации 
Татьяны  Беляковой  (детский  сад Профсоюза.



Цель слета – объединение педа- 1. Презентация деятельности и ты аппарата профсоюза были локо-
гогов, популяризация туристско-крае- проектов Общероссийского Профсо- мотивом интересной конкурсной про-
ведческой работы среди работников юза образования; граммы.
образования. В  рамках слета реша- 2. Конкурс профсоюзных агитаци- А высокопрофессиональная сла-
лись задачи обобщения и пропаган- онных бригад «Стал членом Профсо- женная работа судейской коллегии 
ды передового опыта туристско-крае- юза – стань туристом»; во главе с главным судьей соревно-
ведческой работы, повышения про- 3. Фотоконкурс «С Профсоюзом ваний В.А. Смышляевым была оце-
фессионального и туристского мас- хоть куда…». нена участниками на «отлично».
терства педагогов и главное – Участники слета жили в походных Более 2-х часов продолжалась 
использование туризма как средства условиях: спали в палатках, готовили церемония награждения команд и 
общения и укрепления здоровья. пищу на кострах и примусах. участников в день закрытия слета. 

21 слет получил международный 
статус. К нам приехали 37 команд из 
27 регионов России и педагоги Рес-
публики Казахстан. Всего участников 
и организаторов свыше 400 человек. 
Нашу Республику  представляли 3 
команды: г. Йошкар-Олы, Параньгин-
ского и Сернурского районов.

На торжественном открытии ХХI 
Всероссийского слета педагогов учас-
тников приветствовали министр обра-
зования и науки Республики Марий 
Эл Швецова Г.Н. и председатель рес-
публиканской организации Общерос-
сийского Профсоюза образования 
Пуртова Л.В., заведующая отделом 
Центрального Совета Профсоюза 
Елшина Е.С. Душистые караваи, под- Но насыщенная  разнообразная Все участники слета благодарили 
готовленные рескомом профсоюза, программа, дух коллективизма,  това- руководителей территориальных и 
приятно удивили и порадовали гос- рищества, взаимовыручки, удиви- региональных краевых организаций 
тей. Праздничному настроению учас- тельная погода и доброе настроение профсоюза, председателя Профсою-
тников слета способствовало создали атмосферу спортивного азар- за Г.И. Меркулову за идейную, мате-
выступление профсоюзной агитбри- та, единения и простого человеческо- риальную и практическую помощь в 
гады Марисолинской средней обще- го общения. Песни и танцы у костра совершенствовании и развитии учи-
образовательной школы Сернурско- не смолкали до утра. тельского туристского движения, 
го района и танцевального коллекти- Судьям нелегко было опреде- отмечали, что без поддержки Проф-
ва молодых педагогов.  литься с победителями.  Наши союза как в центре, так и на местах, 

Вечернее творческое представле- команды педагогов г. Йошкар-Олы, этот вид творческой самореализации 
ние команд показало, какие разнос- Сернурского и Параньгинского райо- педагогов был бы не возможен.
торонне развитые, талантливые и нов выступили не плохо: завоевали 2 Без подарков, подготовленных 
интересные педагоги в российских первых и 2 третьих места, но основ- организаторами, не уехала ни одна 
школах, детских садах, вузах и сузах, ную часть призов, как и полагается, команда.
учреждениях дополнительного обра- увезли гости. Организаторы и участники слёта 
зования. Неоценимую помощь в проведе- выражают благодарность региональ-

В программе слета были следую- нии  большого  учительского  слета ным (межрегиональным) и местным 
щие виды соревнований: техника оказали специалисты некоммерчес- организациям Общероссийского 
пешеходного туризма, спортивное кой организации «Гармония-Проф- Профсоюза образования за актив-
ориентирование, туристское ориен- центр», созданной Профсоюзом об- ную поддержку в направлении 
тирование в ночных условиях, кросс- разования. Ее руководитель Маслен- команд в Республику Марий Эл.
поход, туристские навыки. никова Елена Вячеславовна, сама в Всем успешного учебного года и 

Помимо туристских состязаний прошлом турист, главные специалис- новых встреч на туристской тропе!
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26 августа 2014 года  на базе Торго- лизации направления профессио-
во-технологического колледжа состо- нального образования, ориентирован-
ялся межрегиональный семинар, ного на стратегическую и конкурентос-
посвященный актуальным вопросам пособную отрасль экономики респуб-
модернизации профессионального лики – сельское хозяйство. Республи-
образования и подготовки высококва- ка Марий Эл является одним из 9 реги-
лифицированных кадров. Организато- онов Приволжского федерального 
ры семинара – Национальный фонд округа, признанных победителями кон-
подготовки кадров (НФПК), Министе- курса на реализацию проекта ФЦПРО, 
рство образования и науки Республи- в рамках которого разработана и 
ки Марий Эл и Межрегиональный активно внедряется инновационная 
совет по профессиональному образо- модель подготовки квалифицирован-
ванию Приволжского федерального ных кадров для предприятий агропро-
округа. мышленного комплекса. Стратегичес-

В семинаре приняли участие руко- ким партнером в реализации направ-
водители органов управления про- ления является ООО «Птицефабрика 
фессиональным образованием регио- Акашевская» – крупнейшее предприя-
нов Приволжского федерального окру- тие в составе Агрохолдинга «Ака-
га. шево». Разработка новых профессий 

Приоритетным направлением рабо- для подготовки рабочих кадров в сфе-
ты семинара стало изучение и транс- ре прицеводства, а также создание на 
ляция лучших практик внедрения базе Аграрно-строительного технику-
новых моделей развития профессио- ма Учебного центра профессиональ-
нального образования, которые нара- ных квалификаций, а на базе МарГУ и 
ботаны в субъектах Приволжского ООО «Птицефабрика Акашевская» 
федерального округа в рамках реали- лаборатории молекулярной генетики 
зации проекта ФЦПРО. будут способствовать приумножению 

Республика Марий Эл в ходе рабо- рабочего капитала региона и России в 
ты семинара представила опыт реа- целом.

Подготовка специалистов среднего звена – 
приоритет в развитии Республики

Уважаемые коллеги! ный документ в вашем коллективе, в 
В газете «Мой профсоюз» № 34 котором должны отражаться конкрет-

(736) от 21 августа 2014 года опублико- ные обязательства администрации по 
ван макет коллективного договора многим вопросам, и в первую очередь 
общеобразовательной организации, по оплате труда, – коллективный дого-
подготовленный специалистами аппа- вор конкретного учреждения.
рата Профсоюза. Профсоюзным комитетам необхо-

Реском профсоюза рекомендует димо до 1 октября инициировать пере-
руководителям организаций и профсо- говоры по внесению изменений и 
юзных комитетов использовать дан- дополнений в действующие коллек-
ный материал в Вашей практической тивные договоры, а в ряде коллекти-
деятельности при разработке и уточне- вов заключать новые.
нии коллективного договора конкрет- Залог стабильной и эффективной 
ной образовательной организации. работы в новом учебном году каждого 

Проведенная в прошлом учебном коллектива – хороший, профессио-
году общепрофсоюзная тематическая нально подготовленный коллективный 
проверка показала, что в заключенных договор.
коллективных договорах много недо- Электронный вариант газеты мож-
работок и неточностей. Зачастую отсу- но найти на сайте Общероссийского 
тствуют необходимые приложения. Профсоюза образования (ed-union.ru) 

Обращаем внимание членов про- в разделе «Пресс-служба».
фсоюза на то, что главный социаль-

Важно!

Ваш защитник – 
коллективный договор

В Таир  – за здоровьем« »
Спортивные соревнования трудовых коллективов в отрасли образования становятся доброй при-

метой времени. 15 – 16 августа на озере Таир собрались команды - победители   районных и городских 
этапов спартакиады   на традиционный финал спартакиады здоровья. 

ной организации – Иванов Олег Реском Профсоюза благодарит Но главное в спартакиаде здоровья 
Васильевич). главного судью финальных соревно- – массовое участие каждого коллекти-

2 место завоевала команда ваний Самохина В.А., председателей ва, всех наших педагогов  в регуляр-
Аринской средней общеобразователь- территориальных  и первичных про- ных занятиях физической культурой.
ной школы Моркинского района  (ди- фсоюзных организаций, руководите- Эффективность нашей работы 
ректор Семенов Евгений Иванович, лей органов управления в сфере обра- зависит и от нашего настроения, и от 
председатель первичной профсоюз- зования муниципалитетов и образова- крепкого здоровья, а активность – от 
ной организации – Васильева Олимпи- тельных учреждений  за направление нас самих.
ада Алексеевна). команд и активное участие в республи- Новых стартов, спартакиада!

3 место заняла команда Сысоев- канском финале спартакиады здо-
ской средней общеобразовательной ровья  среди работников  образования 
школы Мари-Турекского района (ди- Марийской республиканской организа-
ректор Зайцев Юрий Александрович, ции Общероссийского Профсоюза 
председатель первичной профсоюз- образования.
ной организации – Иванова Зоя  К сожалению, не смогли обеспе-
Александровна). чить участие  своих команд в респуб-

Победители и призеры были ликанских соревнованиях органы 
Организатором республиканского ние, кросс, стрельба из пневматичес- награждены медалями, кубками, дип- управления образования и комитеты 

финала вновь выступил  республикан- кой винтовки, прыжки с места, дартс). ломами, Почетными грамотами, ко- Профсоюза Килемарского, Медведев-
ский комитет Профсоюза при соде- Многие участники встретились как манды – участники награждены Благо- ского,  Новоторъяльского, Оршанского 
йствии Министерства образования и старые добрые друзья. Силы коллек- дарностями и сладкими призами. Наг- и Юринского районов, вузов и Оршан-
науки  Республики Марий Эл. Отстоять тивов были практически равными. раждение провела председатель Л.В. ского педагогического колледжа им. 
честь района и померяться силами при- После упорной двухдневной борь- Пуртова. И.К.Глушкова.
ехали команды педагогических коллек- бы определились победители: Два дня на Таире пролетели неза- Коллективы, где педагоги вместе с 
тивов 11 районов нашей республики, 1 место в республиканской спарта- метно, домой вместе с подарками педа- детьми занимаются укреплением 
более 170 человек. киаде здоровья заняла команда  Сот- гоги привезли удовлетворение от успе- собственного здоровья в системе – 

Участники соревновались по сле- нурской средней общеобразователь- хов, незабываемые впечатления от победители районных и городских эта-
дующим видам программы:  волейбол, ной школы Волжского района (дирек- состязаний, массу положительных эмо- пов, вновь полны желания встретиться 
шашки, шахматы,  настольный теннис, тор Войконов Валериан Иванович, ций от общения с коллегами и удиви- осенью следующего года, чтобы опре-
комбинированная эстафета (плава- председатель первичной профсоюз- тельной природой. делить сильнейших.

Учреждения среднего профессионального образования 
Республики работают в инновационном режиме. Не случайно в 
канун нового учебного года коллеги из других регионов 
приехали в Марий Эл сверить планы и обменяться опытом.

Всероссийский турслёт педагогов 
на марийской земле

24 – 28 августа 2014 года в Республике Марий Эл проведен ХХI 
Всероссийский туристский слет педагогов. Учредителями турсле-
та педагогов России выступили отраслевое федеральное минис-
терство и Общероссийский Профсоюз образования. В Республике 
Марий Эл турслет педагогов проводится с 1971 года. Организато-
рами соревнований в Йошкар-Оле стали Общероссийский Проф-
союз образования, Федеральный центр детско-юношеского 
туризма и краеведения, Марийская республиканская организация  
Профсоюза, Министерство образования и науки Республики 
Марий Эл и Детско-юношеский центр «Роза ветров».
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